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ATA NÚMERO 73 

 

    Aos dois dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, às dez horas e trinta 

minutos, reuniram-se, para reunião ordinária on-line, os conselheiros do 

Conselho de Administração Gestão 2019/2022: Maria Vanderléia Cruz, Mariza 

Letícia Flor de Lima, Evanilde Maoski Valaski, Janise Maria da Rocha Cezanoski, 

Eduardo Hoeppers Rodrigues, Rosane Fátima Souza e Tiago Vinicius da Silva 

Alves, estando também presente a Diretora Executiva Cassiane da Silva Oliveira 

dos Santos. Devido a pandemia do COVID 19 e orientações das autoridades 

para evitar aglomerações de pessoas, a mesma foi realizada de forma virtual e 

por meio do aplicativo de Google Meet, a lista da presença será anexada no livro 

com rúbrica da secretária e também anexo a esta ata um print da tela da reunião 

realizada. Os conselheiros receberam a pauta da reunião via WhatsApp no dia 

01 de julho, sendo os assuntos: aprovação da ata número 72; Pró-Gestão e  

resposta ao requerimento da Doutora Cristiane ao Conselho de Administração, 

solicitando deliberação sobre sua gratificação. A Presidente Mariza, juntamente 

com a Diretora Cassiane, disponibilizaram o link de acesso para a reunião pelo 

grupo do whatsApp, sendo que o aplicativo utilizado foi o Google Meet, após o 

acesso pelos presentes e o cumprimento de bom dia, a reunião foi iniciada. Os 

conselheiros no dia vinte e nove de junho, anteriormente a reunião receberam o 

arquivo da ata número 72 via WhatsApp, da reunião anterior para realizarem a 

leitura e análise. A Presidente Mariza, solicitou o parecer dos conselheiros em 

relação a aprovação da ata número 72, a mesma foi analisada e aprovada por 

unanimidade. A seguir a Presidente Mariza relatou que é necessário o Conselho 

de Administração ter uma solução para o requerimento encaminhado pela 

Doutora Cristiane, solicitando deliberação sobre o percentual de sua gratificação, 

relatou que conversou com alguns conselheiros buscando solução, sendo uma 

sugestão solicitar um parecer jurídico do advogado da Prefeitura Municipal 

Doutor Flávio Adolfo Veiga, para verificar se esta é uma atribuição do Conselho 
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de Administração. O Conselheiro Eduardo comentou ser uma solução, pois 

considera ser esta uma atribuição da Diretora do Instituto. A Conselheira Maria 

relatou, que considera que o Conselho de Administração tem a função de 

acompanhar as situações financeiras e administrativas do Instituto, cabendo a 

Diretora Executiva realizar as ações, mas os Conselheiros de Administração 

podem sugerir e dialogar sobre as questões administrativas e que um dos 

princípios que deve ser respeitado é a gestão democrática, por este fato nos 

órgãos governamentais públicos tem a existência dos Conselhos, sabendo que 

cada gestor ou diretor é que deve executar, mas respeitando um colegiado e a 

Legislação, que em relação ao percentual de gratificação aos funcionários 

públicos do Município de Tijucas do Sul, como também aos funcionários do 

Tijucas do Sul Prev, pesquisou na Legislação e que esta pode ser de até 

cinquenta por cento, dependendo da função em comissão que o funcionário 

exerça, cabendo ao chefe imediato do funcionário a decisão deste percentual, 

como também está descrita na Legislação, no requerimento apresentado. A 

Conselheira e Presidente Mariza relatou que considera que falta 

comprometimento da Doutora Cristiane no trabalho cotidiano no Instituto, pois 

nas visitas ao Instituto percebeu esta questão. A Diretora Cassiane relatou que 

não recebeu nenhum comunicado da funcionária, referente ao aumento do 

percentual de sua gratificação, a mesma recebe atualmente o percentual de 

quinze por cento pela participação na Comissão Especial Permanente de 

Revisão de Processos de Aposentadoria e Pensões – CEPRAP e ela recebia 

anteriormente trinta e cinco por cento pela atividade de gestão das contas 

financeiras do Instituto, sendo que o funcionário Gerson e a Diretora Executiva 

Cassiane realizavam o registro e o lançamento das movimentações bancárias e 

ela só realizava a confirmação, por não estar no Instituto todos os dias da 

semana, pois sua carga horária é de vinte horas, ela poderia fazer esse processo 

via celular, no entanto o técnico de informática, que acompanha o sistema do 

Instituto, informou que este processo não poderia mais ser realizado fora dos 

computadores instalados no Instituto, sendo assim essa atribuição foi transferida 
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para a funcionária Keli que tem a carga horária de 40 horas no Instituto e o 

percentual de trinta e cinco por cento, foi transferido para esta funcionária, sendo 

comunicada esta decisão para a Doutora Cristiane e que a mesma em nenhum 

momento, relatou insatisfação de sua gratificação de quinze por cento e que não 

comunicou a situação ao Conselho de Administração, pois esta é sua função. 

Também relatou que o trabalho da Comissão Especial Permanente de Revisão 

de Processos de Aposentadoria e Pensões – CEPRAP, acontece da seguinte 

forma: a funcionária Keli recebe o processo com apontamentos do Tribunal de 

Contas, encaminha para a Doutora Cristiane, que é Presidente da Comissão, os 

três membros reúnem-se e analisam juntamente com a Diretora Executiva, após 

é elaborado o relatório e os dois técnicos administrativos realizam as 

recomendações indicadas pela comissão. A Conselheira Evanilde relatou que a 

perda do percentual da gratificação, que vinha sendo recebida gera um 

desconforto financeiro e que a Diretora Cassiane, como gestora pode escutar a 

todos os envolvidos nesta situação, que o Conselho de Administração discutiu e 

analisou o requerimento da Doutora Cristiane, assim pode ser ouvido, 

respeitando o que o parecer jurídico, que será solicitado orientar, que é 

importante o diálogo e o respeito cada um no seu setor de trabalho, reinterou 

que a redistribuição dos afazeres no trabalho do Instituto, pautado no diálogo é 

importante e que a hierarquia existe e deve ser respeitada, assim como a busca 

e valorização de cada trabalho. A Diretora Cassiane relatou que a Doutora 

poderia ter conversado com ela, antes de enviar um requerimento ao Conselho 

de Administração. A conselheira Evanilde relatou, que sempre o diálogo e o 

respeito são importantes em qualquer situação e que as situações de gestão é 

necessário análise nas decisões. O Conselheiro Eduardo relatou que é 

importante registrar na ata o relato da Diretora Cassiane, sobre a mudança do 

percentual da gratificação da Doutora Cristiane, a retirada de trinta e cinco por 

cento e a permanência de quinze por cento, também destacou que não é 

atribuição do Conselho de Administração decidir sobre qual será a cor da 

lâmpada do Instituto, que estas decisões do cotidiano são atribuições da Diretora 
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Executiva, que o Conselho não pode se responsabilizar por decisões que não 

cabem a ele, que é preciso cuidado nas decisões e realizar ações que são de 

sua atribuição, também relatou que o Município de Tijucas do Sul, tem vários 

planos de Carreira e que os funcionários, cada um deve ficar embaixo do seu 

guarda-chuva e que o Instituto deve ficar embaixo do seu guarda-chuva, ou seja, 

seguir a Legislação do Instituto e que ainda o Conselho de Administração não 

pode entrar nas atribuições da Diretora Executiva e que concorda em solicitar 

um parecer Jurídico para a Prefeitura em relação ao requerimento da Doutora 

Cristiane. A Presidente Mariza a seguir, realizou a votação, para a solicitação do 

parecer jurídico ao Doutor Flávio Adolfo Veiga da Prefeitura Municipal, para 

verificar se o Conselho de Administração tem a atribuição de decidir sobre a 

gratificação da Doutora Cristiane, sendo o resultado da votação: Rosane: sim; 

Maria: sim; Evanilde: sim; Janise: sim; Tiago: sim; Eduardo: sim; Mariza: sim. 

Sendo assim o parecer será solicitado pela Presidente Mariza, a mesma relatou 

que repassará informações no grupo do WhatsApp. Em seguida a Diretora 

Cassiane, relatou que são muitas atribuições do trabalho no Instituto e que a 

busca de fazer o melhor trabalho é constante, ressaltou que, o Pró-Gestão que 

é um programa de certificação institucional, que proporciona uma organização e 

modernização na estão das RPPS, tem exigências e que o Instituto trabalha para 

a efetivação do trabalho na forma apresentada por este programa, também que 

em conversa com outros institutos de previdência a formação específica para 

cada cargo e função é importante e vem acontecendo vários cursos, inclusive 

para os conselheiros, seja da Administração ou Fiscal, que buscou uma 

formação com a A&I Consulting Governança, Riscos e Compliance, que por meio 

de Workshops técnicos transferem conhecimentos, técnicas, metodologias, 

ferramentas e práticas de gestão, que orientam e ajudam Diretores, Presidentes, 

Conselheiros e Servidores dos Institutos de Previdência, para análise a empresa 

fará uma apresentação a ser agendada e comunicada aos representantes do 

Instituto, o valor da proposta de trabalho a princípio era de R$ 15.000,00 (Quinze 

mil reais), em conversa o valor foi reduzido para R$ 11.000,00 (Onze mil reais). 
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Também relatou, como é de conhecimento dos conselheiros que a Legislação 

atual, estabelece a certificação e capacitação dos envolvidos nos Institutos de 

Previdência, relatou que encaminhará aos conselheiros a apresentação em 

relação a este assunto no grupo do WhatsApp. Relatou também que dois 

conselheiros do Conselho Fiscal já buscaram a certificação vigente e que tem 

vários cursos on-line e gratuitos para participação. O Conselheiro Eduardo 

relatou que tem interesse em participar. A Presidente Mariza relatou que é 

preciso participar e quer fazer o curso e que sejam colocadas no grupo do 

WhatsApp as informações. Em seguida a Presidente Mariza, agradeceu a 

presença de todos e encerrou a reunião. Nada mais havendo a constar, a reunião 

foi encerrada às doze horas e cinco minutos e eu Maria Vanderléia Cruz, 

secretária eleita lavrei a presente ata que segue assinada por mim, pelos demais 

conselheiros e representantes do Instituto da Previdência. 

 
 

_______________________________ 
Maria Vanderléia Cruz 

Conselheira e Secretária eleita do Conselho do Instituto da Previdência  
de Tijucas do Sul – Pr 

 

 

___________________________________ 

Mariza Letícia Flor de Lima 

Conselheira e Presidente do Conselho do Instituto da Previdência 

 de Tijucas do Sul – Pr 

 

 

_________________________________ 

Evanilde Maoski Valaski 

Conselheira e Vice Presidente do Conselho do Instituto da Previdência 

 de Tijucas do Sul – Pr 
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_________________________________ 

Janise Maria da Rocha Cezanoski 

Conselheira do Instituto da Previdência de Tijucas do Sul – Pr 

 

 

_________________________________ 

Eduardo Hoeppers Rodrigues 

Conselheiro do Instituto da Previdência de Tijucas do Sul – Pr 

 

 

_________________________________ 

Tiago Vinicius da Silva Alves 

Conselheiro do Instituto da Previdência de Tijucas do Sul – Pr 

 

 

_________________________________ 

Rosane Fátima Souza 

Conselheira do Instituto da Previdência de Tijucas do Sul – Pr 

 

 

_____________________________________ 

Cassiane da Silva Oliveira dos Santos 

Diretora Executiva do Instituto da Previdência de Tijucas do Sul - P 
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Anexo 1  

 

Ata número 73 

 

     Print da tela da reunião ordinária, realizada aos dois dias do mês de julho de 

dois mil e vinte e um, às dez horas e trinta minutos, de forma on-line, pelo 

aplicativo Google Meet.  
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Anexo 2 

Ata número 73 

     Print da tela da reunião realizada no dia seis de julho, às treze horas com a 

apresentação da empresa A&I Consulting Governança, Riscos e Compliance 

com Uirã Alcides. 
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Anexo 3 

Ata número 73 

 

     Print da tela das conversas pelo aplicativo do WatsApp realizadas nos dias 

02, 05 e 06 de julho de 2021, conforme acordado e registrado na presente ata. 
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Anexo 4 

Ata número 73 

 

     Apresentação da Diretora Cassiane sobre o Pró-Gestão e certificação, 

conforme relatado o envio aos conselheiros na presente ata. 
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Anexo 5 

Ata número 73 

 

     Parecer jurídico do advogado da Prefeitura Municipal enviado pelo aplicativo 

do whatsApp, no dia três de agosto pela Presidente Mariza, conforme relatado 

na presente ata. 
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